
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган парткома Выксунского производственного колхозно-совхозного управления и горкома КПСС, районного
и городского Советов депутатов трудящихся

№  40 (370) Год издания II  я ВТОРНИК, 10 марта 1964 г. Цена 2 коп.

В  С Е Л Ь С К О М  О Б К О М Е  К П С С  Ученые предлагают готовые удобрения из недр

Механизированное звено по возделыванию кар 
тофеля совхоза «Ново.Ликеевский» Кстовского 
производственного управления взяло обязатель
ство: получить в текущем году с площади 155 га 
урожай 200 ц клубней с гектара при затратах 
труда на производство центнера в один человеко
час и себестоимости 2 руб. 90 коп.

Бюро сельского обкома КПСС, рассмотрев со
циалистическое обязательство звена, постанови, 
ло:

Одобрить инициативу членов механизированно
го звена по возделыванию картофеля совхоза 
« Ново.Ликеевский».

Рекомендовать партийным комитетам и произ
водственным управлениям обсудить среди меха, 
низаторов колхозов и совхозов инициативу ново- 
ликеевских картофелеводов, чтобы по их примеру 
создать механизированные звенья по произвол- 
ству картофеля.

Выращивать нартофель 
без затрат ручного труда

Обязательство м еханизированного звена по возделы ванию  картофеля  
совхоза  „Н ово-Л икеевский44 Кстовского управления

В Горьковской области, в том 
числе в нашем Естовском про
изводственном управлении, в 
прошлом году работало несколько 
комплексных механизированных 
бригад и звеньев по возделыва
нию пропашных культур, которые 
добились неплохих показателей в 
своей работе. Урожай кукурузы,

Ьсахарной свеклы и других куль
тур, возделываемых комплексны
ми бригадами, как правило,, был 
выше, чем при обезличенных по
севах, при более низкой себестои
мости полученной продукции.

Опыт показывает, что комплекс
ная механизация есть, лучшая 
форма организации труда не толь
ко на возделывании кукурузы, са
харной свеклы, но и других куль
тур, в том числе картофеля — 
важнейшей продовольственной, 
технической и кормовой культу
ры.

Мы много лет занимались воз
делыванием картофеля и знаем, 
какое это трудоемкое, хлопотли
вое дело. Как ни в какой другой 
отрасли, здесь нужна механиза
ция всех процессов, начиная от 
подготовки почвы, семенных клуб
ней до их уборки и складирова
ния. До сих пор все это приходи
лось делать преимущественно, 
вручную', что суживало масштабы 
производства, удорожало продук
цию.

Февральский Пленум ЦК КПСС, 
как известно, потребовал реши
тельного увеличения производст
ва картофеля, улучшения его ка
чества. Вот мы, старые картофе
леводы, и задумались над тем, как 
лучше и быстрее решить постав
ленную партией задачу. Нам со
вершенно ясно, что теперь идти 
прежним путем, то есть полагать
ся на женщин, их проворные ру
ки, нельзя. Нужны иные пути, 
иные средства, и мы нашли их.
Они заключаются в опыте бригад и 
звеньев, которые возделывали 
пропашные культуры методом 
комплексной механизации.

Картофель ведь тоже пропаш
ная культура, и у нас есть бук
вально все для того, чтобы ком

плексно механизировать ее возде
лывание от начала до конца. Де
ло только за тем,'чтобы организо
вать эту работу.

В нашем совхозе есть бригада 
по возделыванию пропашных 
культур, из этой бригады выделе
но одно звено, которое будет за
ниматься только картофелем. В 
звено вошли 4 человека, в распо
ряжение которых выделены необ
ходимая техника, удобрения и 
другие материалы.

Перед звеном поставлена задача 
— вырастить картофель на пло
щади 155 гектаров при урожае 
200 центнеров с гектара и себе
стоимости центнера клубней 
2 руб. SO копеек. Мы с удоволь
ствием взялись за это дело и уЕЗ- 
рены в том, что успешно доведем 
его до конца.

На возделывании картофеля бу
дем использовать существующие 
машины. Под урожай нынешнего 
года внесем не менбе" 25—30 
тонн органических и необходимое

количество минеральных удобре
ний на каждый гектар. Своевре
менно и высококачественно в луч
шие агротехнические сроки про
ведем посадку 45—50 тысяч 
клубней на каждый гектар.

На высоком агротехническом 
уровне проведем уход за посева
ми. Убирать картофель будем 
только поточным способом с при 
менением картофелеуборочных 
комбайнов. Сортировку произведем 
на машине КСН-15.

Мы призываем механизаторов 
совхозов и колхозов активно 
включиться в борьбу за высокий 
урожай картофеля. Механизируем 
все процессы возделывания этой 
культуры и на этой основе добьем 
ся высоких урожаев, полностью 
удовлетворим потребности трудя 
щихся в картофеле!

Обязательство подписали.
И. БРИТОВ, звеньевой, 

П. ДЕМИН, В. КОРОБКОВ,
И. ЛИДЕРКИН, члены звена.

МОСКВА. Каждой селъскохо.
1 шяйстеенной культуре нужчы 
1 десятки химических элементов, 
1 беэ которых невозможно нор- 
) шальное развитие. В  то же время

применение основных минераль
ных удобрений — аэота, калия 
и фосфора ■— не может полно- 
стью обеспечить растению все. 
условия для жизнедеятельности. 
Приходится прибегать к добав
кам микроэлементов.

Член-корреспондент Академии 
наук СССР А. Г. Вологдин пред
ложил использовать в качестве 
комплексного удобрения для 
почв ископаемые растительные 
вещества и наиболее ценные иа 
них — лигнитовые и бурые 
угли.

Лигниты и особенно бурые уг
ли являются чудесными естест
венными природными концентра
тами макро- и микроэлементов 
растительного происхождения.

На снимке: Александр Гри
горьевич Вологдин в своей лабо
ратории в Палеонтологическом, 
институте Академии наук СССР,

Фото О. Кузьмина.
Фотохроника ТАСС.
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Лицо гражданина СССР
На страницах нашей печати 

идет широкое обсуждение 
письма донецких металлургов, 
предложивших ввести трудо
вые паспорта. Разговор, нача
тый сталеварами тт. Перебей- 
нос, Бычковым и Олейником, 
нашел большую поддержку у 
большинства советских людей 
самых различных профессий. 
Выксунцы также присоединя
ются к предложению товари
щей из Донецка. Вот что они 
пишут в редакцию нашей газе
ты.

Я целиком поддерживаю предло
жение донецких сталеваров о 
введении трудовых паспортов. 
Трудовой паспорт — лицо граж
данина нашей страны.

Существующйе ныне трудовые 
книжки не дают яркого представ
ления о человеке труда, его отно
шении к производству, к людям, 
о заботе к приумножению бо

гатств общества. На нашем заво
де трудятся тысячи людей. Среди 
них немало хороших общественни
ков, новаторов, передовиков про
изводства. И представьте себе, что 
при уходе на пенсию порой бы
вает, что с одинаковым почетом 
провожаются на заслуженный 
отдых и нерадивые работники и 
заслуженные кадровики. Разве 
это справедливо? Конечно, нет!

А прием человека на работу? 
Из' трудовой книжки трудно уз
нать, как относился тот или иной 
человек к прежней работе, истин
ную причину его перехода с од
ного предприятия на другое, пз 
одного цеха в другой. А трудовой 
паспорт будет зеркалом жизни 
каждого труженика.

Трудовой паспорт — хорошее 
и нужное дело. Введение его по
зволит прикрыть щели разного 
рода летунам, рвачам, любителям 
легкой жизни.

Т. АГАПОВ.

За интенсификацию производства

Идут последние...
МЫ И РАНЬШЕ выступали 

на страницах районной 
газеты. Рассказывали о передо
виках колхозного производства и 
о том, как выполняются обяза
тельства членами нашей артели. 
Часто писали и критические за
метки. Но ознакомившись с обра
щением селькоров Грязновского 
отделения совхоза «Выксунский», 
мы совсем по-другому взглянули 
на свои селькоровские обязанно
сти. Мы поняли, что за основу 
своей работы нужно брать вы
полнение мероприятий по интен
сификации колхозного производ
ства. <

Двое из нас — трактористы. 
Вместе с другими механизаторами 
В. В. Рыжевским, Н. М. Масяги- 
\ным, В. Е. Фадеевым и С. А. 
Рыжевским мы готовим технику

Под хбудущий 
урожай

«Земле — больше 
удобрений» — под та
ким лозунгом работают 
в эти дни шилокшанские 
колхозники. Под буду
щий урожай они вывез
ли свыше 900 тонн тор
фа и навоза, в том числе 
750 тонн в компостиро
ванном виде.

Вывозка удобрений 
продолжается. Еже
дневно на этой работе 
заняты два трактора 
«Беларусь» и 10 лоша
дей. До конца мартаГ на 
поля будет доставлено 
еще 200 тонн органиче
ских удобрений.

А . Ф И Л Я Ю Ш К И Н .

к весне. Тракторы нами уже от
ремонтированы полностью. Оста
лось подготовить некоторые при
цепные машины, которые не бы
ли отремонтированы с осени. Мы 
понимаем, что только четкая ра
бота механизмов и механизаторов 
может обеспечить качественное и 
своевременное проведение поле
вых работ.

Одновременно с подготовкой 
техники некоторые механизаторы 
вместе с полеводами занимаются 
вывозкой удобрений. Только за 
январь и февраль ими доставлена 
на поля 840 тонн органики.

Третий фактор, от которого за
висит судьба урожая, — это се
мена. Их засыпано в хозяйстве в 
достаточном количестве: на весь 
яровой клин. Семенной матерная 
полностью доведен до посевных 
кондиций. В этом большая заслу
га колхозниц Клавдии Левкиной, 
Александры Мысягиной и Клав
дии Новиковой. Втроем они суме
ли очистить и отсортировать все 
семена.

Сейчас в хозяйстве идут по
следние приготовления к весне. 
Со скотных дворов на поля выво
зятся остатки навоза, завершает
ся ремонт сельскохозяйственных 
машин и необходимого инвента
ря. А поэтому мы вполне уверены 
в том, что наши полеводы и ме
ханизаторы сумеют провести ве
сенний сев на высоком агротех
ническом уровне. Это и будет 
лучшим ответом тепловских кол
хозников на заботу нашей партии 
о дальнейшем подъеме сельскохо
зяйственного производства.

3. НОВИКОВ, Б. ГУБАНИХИН, 
И. СЕРОВ, члены сельнаревско-
го поста Тепловского колхоз*.
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Что мешает атеистической пропаганде
В профсоюзной библиотеке Ши

морского судоремонтного завода 
книжный фонд составляет около 
девяти тысяч экземпляров. Еже
годно он пополняется новинками 
художественной, экономической, 
научно-технической и другой ли
тературы. Только в 1963 году бы
ли приобретены сотни новых книг. 
На абонементе библиотеки насчи
тывается более тысячи постоян
ных читателей.

Уже один этот факт свидетель
ствует о том, что библиотека рас
полагает большими возможностя
ми к тому, чтобы организовать 
широкую пропаганду книги, пол
нее удовлетворять запросы чита
телей и проводить с ними разно
стороннюю массовую работу. Но 
как раз такого положения и не 
наблюдается в библиотеке.

Заведующая библиотекой Та
мара Васильевна Фролова огра
ничивает свои обязанности лишь 
выдачей книг читателям. За два 
года ее работы в библиотеке была 
проведена только одна читатель
ская конференция по роману Га
лины Николаевой «Битва в пути».

Если художественные произве
дения тов. Фролова порой и реко
мендует читателям, то по пропа
ганде атеистической литературы 
она совершенно ничего не дела
ет, хотя библиотека располагает

немалым количеством книг по 
атеизму.

На полках библиотеки имеются, 
например, книги: «Что такое ре
лигия?» П. Павловского, «Хри
стианство и нравственность» 
Д. Сидорова, «Забавное еванге
лие» и «Забавная библия» Лео 
Таксиля, «Библия для верующих 
и неверующих» Е. Ярославского, 
«Что такое атеизм?» Н. Вязанце- 
ва, «Искусство и религия» Д. Уг- 
риновича, «Грешница» Н. Евдоки
мова и многие другие.

Однако ни одна из этих книг 
ни разу не побывала в руках чи
тателей. И не потому, что люди не 
желают знакомиться с атеистиче
ской литературой. Это происходит 
по той причине, что рабочие заво
да не видят этих книг, им никто 
их не рекомендует. «Если бы эти 
книги предложить читателям, — 
признается тов. Фролова, — они, 
безусловно, прочитали бы их».

В поселке Шиморское Давно 
уже существует секта баптистов, 
в числе которых имеются даже 
кадровые рабочие металлургиче
ского и машиностроительного за
водов. Именно им в первую оче
редь и нужно было рекомендовать 
атеистическую литературу, прово
дить с ними систематическую 
массово-разъяснительную работу.

Ко у тов. Фроловой не было

даже попыток к этому. Более то
го, по этому вопросу ведутся до
вольно странные рассуждения, 
Тов. Фролова так, например, за
явила:

— Наша библиотека подчинена 
Московскому бассейновому коми
тету речного флота. Поэтому по
селок Шиморское не входит в на
ше территориальное обслужива
ние.

Такое мнение не только у заве
дующей библиотекой. К сожале
нию, его пришлось услышать и oi 
работников парткаоинета судоре
монтного завода. Вот что говорит 
заведующий парткабинетом В. Е. 
Денисов:

— В поселке Шиморское имеет
ся территориальная парторгани
зация. Она и должна проводить 
работу среди баптистов.

Подобные ссылки на ведомст
венное подчинение привели к то
му, что ни территориальная, ни 
заводская партийная организации 
не ведут с верующими никакой 
антирелигиозной пропаганды.

Не случайным является то, что 
за последние два месяца партка
бинетом судоремонтного завода 
прочитаны десятки лекций на 
международные, эстетические, 
медицинские, научно-технические 
и другие темы и только одна лек
ция, проведенная в двух цехах

завода, была посвящена антирели
гиозной теме: «Что такое пятиде
сятники?»

Надо покончить с ведомствен
ной разобщенностью и по-настоя
щему организовать атеистическую 
пропаганду среди верующих. И 
прежде всего этим должны за
няться работники библиотеки и 
парткабинета путем проведения 
лекций и докладов на антирелиги
озные темы и продвижения ате
истической литературы к читате
лям.

О том, что организация такой 
работы не представляет особых 
трудностей, убедительно говорит 
такой факт. Не так давно в по
селке Шиморское работником гор
кома КПСС была прочитана лек
ция на антирелигиозную тему. 
На эту лекцию по приглашению 
пригони все члены баптистской 
секты.

Бесспорно, что к этой работе 
должна быть привлечена широкая 
общественность. Нужно добиться 
того, чтобы при библиотеке рабо
тали на общественных началах кни
гоноши, чтецы, распространители ( 
книг. Только такой подход к делу 
может оказать положительное 
воздействие на верующих, помочь 
им освободиться от религиозного 
дурмана и включиться в активную 
общественно-политическую жизнь.

В. Я К О В Л ЕВ .

Халиму Ш амурзаеву 
по праву называют од* 
ним из лучших механи
заторов Киргизии. За 
минувший год на счет 
механика-водителя кол
хоза имени XXII парт- 
съезда записано 150 
тонн собранного хлопка 
—на 50 тонн больше, 
чем было предусмотрено 
обязательством.

За высокие производ
ственные успехи член 
ЦК комсомола Киргизии 
X. Ш амурзаева награж
дена орденом Ленина.

Фотохроника ТАСС.
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МОЛОДЕЖЬ ОТВЕЧАЕТ ДЕЛОМ в б л о к н о т  а г и т а т о р у

(С пленума комитета ВЛКСМ  управления)
Много хороших, дел на счету 

районной комсомолии. В истекшем 
году силами юношей и девушек 
колхозов и совхозов выращено трл 
тысячи телят, откормлено бол е 
двух с половиной тысяч свиней. 
Работать в животноводство на
правлено более 200 человек моло
дежи. Сейчас немало таких кол
хозов, где на фермах работают 
только девушки. В полеводст :е 
прошлым летом трудилось 36 
комсомольско-молодежных звень
ев по выращиванию пропашных 
культур.

0 работе молодежи, ее участии 
в сельскохозяйственном производ
стве и шел разговор на состояв
шемся недавно пленуме комитета 
ВЛКСМ производственного управ
ления, где обсуждались итоги 
февральского Пленума ЦК КПСС 
и задачи районной комсомольской 
организации.

Практическими делами отвечают 
на заботу Коммунистической пар
тии о сельском хозяйстве шилок- 
шаггские комсомольцы. 700 тонн 
навоза вывезти до начала весен
него сева на колхозные поля си
лами молодежи — таково их сло
во. Почти 500 тонн удобрения 
уже уложено в полевые штабеля.

0 химизации и интенсификации 
сельского хозяйства не забйвают 
и школьники. В Монаковской 
средней школе, например, уча
щиеся помогают колхозу в накоп
лении удобрений. Каждый комсо
молец обязался собрать по 120 
килограммов золы, а каждый пио-
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нер — по 100 килограммов. Пер
вые тонны ценного местного удоб
рения уже поступили на колхоз
ные склады.

На основе широкого примене
ния агрохимии вырастить на ста 
гектарах высокий урожай куку
рузы, гороха, сахарной свеклы, 
картофеля и других культур 
так решили члены ученической 
производственной бригады Теп
ловской средней школы. Секре
тарь комитета ВЛКСМ Борис Ла
рин рассказал пленуму, как 
школьники готовятся к первой 
весне интенсификации. На свои 
участки школьники вывезли уже 
около 500 тонн навоза, собрали 
до пяти тонн золй.

Ощутимую помощь колхозу за
думали оказать болынеокуловские 
школьники. Вот что говорил бри
гадир ученической производст
венной бригады Анатолий Бата- 
нин.

—Мы будем продолжать свои 
опыты по влиянию микроэлемен
тов на урожай сахарной свеклы 
и проведем другую, более слож
ную работу. Определим в своей 
лаборатории химический состав 
колхозных почв, составим поч
венную карту.

На пленуме комитета комсомо
ла велся серьезный разговор и 
о том, что недоделано молодежью, 
какие существенные недостатки 
имеет в своей работе сеЛьскиц 
комсомол.

Самым слабым местом, говорили 
участники пленума, является
внутрисоюзная работа. Во многих 
комсомольских организациях по 
3—4 месяца не собирают член

ские взносы. Даже секретарь ко
митета ВЛКСМ совхоза «Кулебак
ский» главный агроном Э. Авдеев 
пять месяцев не платит деньги в 
комсомольскую кассу. Хуже того, 
в совхозе выявлено и то, что из 
182 комсомольцев по списку на
лицо оказалось только 62, об ос
тальных никто не знает, где они 
и что делают. Более года не соби
рались вместе комсомольцы сов
хоза «Выксунский».

Справедливой критике на пле
нуме подверглись комсомольцы 
Полдеревского колхоза (секретарь 
Степан Сараев). Здесь на живот
новодческих фермах работает в 
основном молодежь, а беспоряд
ков хоть отбавляй. Скотные дворы 
не утеплены, кругом щели и ды
ры, гуляет ветер. Надой молока 
низкий — в два раза меньше 
прошлогоднего. Пасты случаи па
дежа животных. Однако комсо
мольцы только созерцают все это. 
фиксируют, а действенных мер не 
принимают, не стремятся улуч
шить положение дел.

Много и других недостатков 
вскрыто на комсомольском плену
ме. В принятом постановлении на
мечены пути устранения упуще
ний, поставлены задачи перед рай
онной организацией ВЛКСМ. Сель
ская молодежь берется вы
растить кукурузу на площади 
2000 гектаров и на 580 гекта
рах—сахарную свеклу, заготовить 
и вывезти за год 150 тысяч тонн 
органических удобрений. 175 
юношей и девушек по комсомоль
ским путевкам будут направлены 
в животноводство. Каждая сред
няя школа обязалась собрать для 
колхоза или совхоза 8, а восьми
летняя школа — 5 тонн золы.
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Химия не только кормит, но и одевает чело
века, она приносит в его быт множество удоб
ных, дешевых, практичных вещей.

Н. С. Х Р У Щ Е В .

ПРОИЗВОДСТВО химических волокон в прошлом году 
в нашей стране составило 308 тысяч тонн. В этой 

году оно достигнет уже 444 тысячи тонн, а к 1970 году на
родное хозяйство страны получит от химической промышлен
ности синтетических волокон 1 миллион 350 тысяч тонн.

УДЕЛЬНЫЙ ВЕС химических волокон в общем произ
водстве текстильного сырья в 1970 году достигнет 

38,5 процента вместо 12,5 процента в 1962 году.

Себестоимость тонны волокна нитрона (полноцен
ного заменителя шерсти) составляет 800 рублей. А 

тонна лавсана, обладающего свойствами шерсти, обходится в 
970 рублей. Экономический эффект от внедрения химических 
волокон в текстильное производство велик, если иметь в 
виду, что себестоимость тонны натуральной шерсти равна 
3.090 рублям.

ТОЛЬКО ОДИН завод синтетического волокна (нитрона, 
■ лавсана и т. д.) дает„в течение года столько продук

ции, что она заменяет шерсть с 15—18 миллионов овец.

«Целиноградка» — так назва
ли свой новый сорт пшеницы се
лекционеры Всесоюзного институ
та зернового хозяйства Герой Со
циалистического Труда академик 
Академии наук Казахской ССР 
В. Кузьмин и заведующий лабо
раторией селекции В. Кандауров. 
«Целиноградка» — средне-позд- 
няя, мягкая, сильная пшеница. 
Ока обладает свойствами высокой 
холодностойкости и устойчива * 
ранней летней засухе.

В минувшем засушливом году 
новый сорт дал урожай почти на 
5 центнеров выше, чем райониро
ванный на целине сорт «саратов- 
ская-29».

На снимке: заведующий лабора
торией селекции института В. Кан
дауров и лаборантка М. Штро.

Фото И. Нарышкова.

Фотохроника ТАСС.



Н есколько лет назад 
пришла работать на фер
му Грязновского отделе
ния совхоза « В ы ксун 
ский» коммунистка А н 
на Л укинична Петрух- 
но, Руководители совхо
за  доверили ей ответст
венную работу —  уха
ж ивать за телятами про
филактория. Много ум е
ния и сноровки требует
ся  для выращ ивания те 
лят до двадцатидневно 
го возраста, но Анна 
Л укинична, вкладывая 
в дело все силы  и стара
ние, успешно справля
ется с этой работой. У  
нее не было сл учая  па
дежа животных. З а  два 
месяца этого года А . Л . 
Петрухно вы растила и 
передала в старш ую  
группу 19 телят. Сейчас 
она выращ ивает еще 10 
телят.

Е . С А ВИ Н А .
На снимке: А . Л , Пет

рухно.
Фото И . Минкова.
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Много хороших дел на счету новатороз 

металлургического завода. Только в 1963 
году они внедрили в производство свыше 
800 рационализаторских предложений с 
экономическим эффектом 824 тысячи 
рублей. Многие новшества позволили 
улучшить технологические процессы 
производства стали, труб, проката, со
кратить расход сырья, материалов и топ
лива. Во втором мартеновском цехе по 
предложению коллектива рационализато
ров Г. С. Полуэктова, Г. В. Шитова и 
других изменена конструкция сталеразли
вочных поддонов. В результате увеличи
лась емкость литейных канав для разлив
ки металла и созданы условия для из
влечения слитков групповым способом с 
помощью специального приспособления.

Много новой техники ежегодно внед
ряется на предприятии. В мелкосортном 
цехе по предложению А. Д. Селезнева, 
В. К. Гельца при активном участии Б. Ф, 
Антипова установлена эджерная клеть. 
Она позволила механизировать прокат 
сортового металла, полностью ликвидиро

вать тяжелый ручной труд на четвертой 
линии стана, улучшить качество продук
ции.

«Технический прогресс и лучшая орга
низация производства, — говорится в 
Программе КПСС, — должны' быть ис
пользованы полностью на каждом пред
приятии для повышения производитель
ности труда и снижения себестоимости 
продукции. Это предполагает более вы
сокие темпы роста производительности 
труда по сравнению с темпами роста за
работной платы, совершенствование нор
мирования труда, недопущение потерь ра
бочего времени...» Однако это указание 
Программы партии на нашем предприятии 
не всегда выполняется.

В вилопрокатном цехе десятки лет из
готовляются многорожковые вилы. Но 
технология производства какой была 
прежде, такой и остается сейчас. Почтя 
полупудовая заготовка на двое вил на
гревается одним концом в щелевой печи 
и вручную подается вальцовщику. Тот, 
уловив момент раскрытия матриц стана, 
прокатывает ее и бросает на пол к печи 
для нагрева второго конца.

Сама жизнь подсказывает: техноло
гию надо менять. Еще в 1960 году было 
предложено, автоматизировать подачу за
готовок в прокатный стан. На другой год 
комиссия техсовета завода приняла реше
ние сделать опытный механизм ■ задатчика 
заготовки. Протокол комиссии подписан

начальником цеха тов. Филимоновым и 
утвержден исполняющим обязанности 
главного инженера предприятия тоз, 
Капустиным.

Проектный отдел разработал рабочие 
чертежи. Осталось изготовить механизм, и 
испытать его. Но, как потом выяснилось, на 
заводе не оказалось денег, а через два 
года выявилась другая причина—-на за: 
воде нет "проекта механизированной печи.

Перевод производства вил на новую 
технологию позволил бы цеху механизи
ровать трудоемкие процессы, высвобо
дить на другие участки четверых квали
фицированных рабочих, выправить поток 
(отпадает необходимость вторичного на
грева деталей), получить экономию ме
талла за счет сокращения припуска на 
резку.

На заводе все признают целесообраз
ность внедрения этого) предложения гг 
жизнь, но за дело никто не берется. Сна
чала руководители предприятия ссыла
лись на отсутствие таких печей в инсти
туте «Стальпроекта», а сейчас, когда 
стало известно, что такие печи 
установлены и работают на Челябинском 
тракторном заводе и в Одессе, они отде
лываются молчанием.

Хорошее дело надо довести до конца. 
Слово за главным инженером завода тов. 
Ипполитовым. В. КОЗЯКОВ,

старший конструктор проектного отдела 
металлургического завода.
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Склады горюче-смазочных материалов—  
в полную готовность к весне

Успех на предстоящем весен
нем севе может прийти только 
тогда, когда люди, отвечающие 
за технику в колхозах и совхозах, 
полностью подготовят машины к 
страде. Эта истина ни у кого не 
вызывает сомнения. Однако тут 
же забывают о таком важном ус
ловии успеха, как достаток в хо
зяйстве горючего и смазочных ма
сел. Ведь без них ни один трак
тор, ни одна автомашина не сдви
нется с места.

Как склады и металлические 
емкости подготовлены к приему 
горючего на весенний сезон, ког
да ухудшится состояние дорог и

когда у механизаторов будет 
масса работы? Надо признать, 
что плохо. Об этом говорит об
следование хранилищ нефтепро
дуктов в колхозах Новошинском, 
Благодатовском, Чупалейском, 
Дальне-Песоченском и ряде дру
гих.

Размещать склад надо за се
лом, обязательно огородив его за
бором и окружив замляным ва
лом. Очень Хорошо, если нефте
база будет в зеленом кольце 
деревьев. Насаждения надежно 
охраняют горючее от излишнего 
испарения и очень полезны в 
противопожарном отношении. Эю ,
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! ИХ ПОЗВАЛИ РОДНЫЕ ПОЛЯ
U  ЙКТО И НЕ ОЖИДАЛ, что однажды 
■ "эти люди появятся, в колхозной 

конторе. Но факт был налицо. Ю. М. Ма
лышев и И. В. Чернышев пришли в прав
ление и обратились с просьбой вернуть 
их на прежнюю работу— трактористами.

...Долго ездили в поисках своего места 
в жизни эти двое крепких, трудолюбивых 
мужчин. В городах их привлекали боль
шие заработки, более устроенные бытовые 
условия. Не знаю, но тогда, видимо, они не 
подумали об интересах артели, созданной 
и взлелеянной трудом отцов и матерей, их 
личным трудом.

Так в чем же разгадка причины их воз
вращения сейчас? И вот я, колхозный аг
роном, хорошо знающий и помнящий этих 
механизаторов, беседую с одним из них— 
Юрием Михайловичем Малышевым. Он го
ворит:

— Работал я бульдозеристом на 
тельстве нефтепровода. Зарплата 
неплохая — 280— 300 рублей в 
А главное, знал, что работа эта

строи-
была

месяц.
нужна

стране и чувствовал моральное удовлетво
рение.

Эти слова он сказал спокойно, а потом 
заговорил взволнованно и быстро:

— Но я всегда тосковал по родному 
колхозу. Вчитывался в" каждое письмо ро
дителей и близких и мысленно переносил
ся в свою незабываемую Знаменку. Часы

отдыха я люблю проводить в лесу с 
ружьем в руках и поэтому часто вспоми
нал наши зеленые луга и леса, звонкие 
ручьи, в которых течет чистая роднико
вая вода. Особенно сильно я почувствовал 
влечение к родным полям, когда без от
рыва от основной работы окончил вечер
ние курсы механизаторов и сел за рьгчагн 
управления трактора-бульдозера «С-100». 
Я думал, что теперь мог бы пахать землю 
и сеять хлеб в родной деревне. В конце 
концов стремление вернуться домой одолело.

И стремление это было действительно 
сильным. Сразу Юрий включился в работу. 
Сначала он был в полеводческой бригаде, 
а с 1 января 1964 года принял трактор 
«ДТ-54». Он возил льнотресту, подвозил 
корма к фермам, брался за любое, самое 
трудное дело.

Моя встреча с другим возвратившимся 
механизатором — Иваном Васильевичем 
Чернышевым— проходила примерно так же. 
Он рассказал, как работал трактористом 
на торфоразработках:

— Вместе со мной там работала и жена. 
Жили в достатке. Все шло хорошо. И хотя 
мы были еще молоды, а уехали из родной 
деревни еще моложе, часто по вечерам 
вспоминали свою Калиновку. Милыми 
сердцу казались даже бугристые поля, 
граничащие с оврагами, которые когда-то 
доставляли много хлопот во время пахоты.

А когда я вспомнил .быструю речку Мед
ведку, зеркальную красавицу реку Варна
ву, широкое раздолье зеленых лугов и бе
резовых рощ, мне казалось, что опять чув
ствую запах душистых, цветов и трав. По
стоянно мы думали, как там живут наши 
земляки. Эти мысли не давали нам с же
ной покоя, и мы вернулись в колхоз.

Снова колхозный трактор закреплен за 
И. В. Чернышевым, снова бороздит он на 
своем «ДТ» заснеженные просторы полей. 
Придет весенняя страда, и мы увидим его 
среди пахарей и сеяльщиков. Урожай ше
стого года семилетки будет получен уже 
с участием этих двух трактористов, пра
вильно понявших, что нет более почет
ной, хотя и трудной, обязанности, чем 
обязанность хлебороба.

Вся колхозная деревня живет сейчас 
идеями февральского Пленума ЦК КПСС.
И возвращение двух трактористов---
большое подспорье для нашего хозяйства, 
готовящегося к наступлению на новые 
рубежш Но что скрывать, на стороне еще 
работают бывшие трактористы Марков, 
Алимов, Парамонов, ушедшие из колхоза. 
И поэтому Ю. М. Малышев и И. В. Черны
шев обращаются к ним и к механизато
рам, ушедшим из других хозяйств, с при
зывом вернуться к своей прежней почет
ной профессии.

И. ЯРЛЫЧЕНКОВ, 
агроном Благодатовсного колхоза.

разумеется, надо будет сделать е 
наступлением теплой погоды.
, Неотложными являются сейчас 

мероприятия по оборудованию са
мих емкостей. Вес бензоцистерны 
следует установить на кирпичное 
основание и окрасить в белый 
цвет, крыши герметически заку
порить. Внутри емкостей надо, ус
тановить плавающие топливопри- 
емники, которые отбирали бы 
верхние чистые слои топлива. В 
днище цистерн положено иметь 
водогрязеспускные пробки.

У рачительных хозяев имеются, 
как правило, две емкости с одина
ковым видом топлива. В  одной 
идет отстой, из другой топливо 
берется для заправки машин. На 
складе необходимо иметь фильт
ры для очистки горючего перед 
заливкой в бак трактора или ав
томобиля. Смазочные материалы 
должны храниться отдельно от 
горючего на стеллажах и жела
тельно в закрытом помещении.

Тот, кто считает, что это фор
мальность, глубоко ошибается, \ 
Неплотно прикрытая крышка, от
сутствие топливоприемииков, за
правка машин прямо из ведра ве
дут к засорению топливных сис
тем и нередко выводят двигатель 
из строя. Кроме того, все это свя
зано с потерями горючего.

Экономить нефтепродукты надо 
не только на складах, но и в бо
розде. правления колхозов долж
ны поощрять тех механизаторов, 
которые бережно расходуют го
рючее и смазочные масла. Пере
расход этих материалов тоже 
должны фиксировать в бухгалте
рии и учитывать при оплате тру
да трактористов и шоферов.
. Сейчас идет большая раоота чо 
подготовке техники к весне. Если 
же едковременно будеч наведея 
порядок в хранении горюче-сма
зочных материалов, то механиза
торы смогут показать на 
хорошие темпы, и

севе и 
высокое каче-

— ство.

инженер,

Е стр.

В. М ЕН Я Л Ь Ц ЕВ ,
нештатный инспектор 

гостехнадзора,

И О И АН
ж  и л 11 ь

10 марта 1964 г.



Посвящалось празднику женщин
Торжественно отметили Международный женский день 

трудящиеся города и района. В клубах, Дворцах культуры, 
в красных уголках состоялись лекции и беседы, посвящен
ные знаменательной дате, концерты художественной само
деятельности.

В субботу, 7 марта, во Дворце культуры имени Лепсе 
проходило торжественное заседание представителей пред
приятий и общественных организаций города. С докладом 
о Международном женском дне выступила заведующая гороно 
Е. Д. Максаковская. Для участникав торжественного заседа
ния был дан концерт.

Книголюбы ва работой

НА ПРИЗ ГЕРОЯ

Среди многообразных форм 
и средств, используемых пар
тийными, профсоюзными и 
другими общественными орга
низациями в деле формирова
ния нового человека, активного 
творца коммунистического об
щества, огромная роль при
надлежит книге. Издание ху
дожественной, популярной, 
экономической и другой лите
ратуры достигло в нашей стра
не невиданных масштабов, оно 
стало подлинно массовым.

Только в текущем году ма
газином Книготорга должно 
быть продано населению раз
личной литературы более чем 
на сто тысяч рублей. На зна
чительные суммы продавалось 
книг и в прошлые годы. Эти 
факты свидетельствуют о том. 
что литература очень популяр
на среди трудящихся.

Бесспорно, что в работе по 
распространению литерату
ры сотрудникам магазина нуж
на помощь. Эту помощь они 
получают от общественных 
распространителей. Многие 
из них ведут особенно актив
ную работу. *

Так, например, обществен
ный распространитель в цехе 
№ 3 завода ДРО А. Артамоно
ва в 1963 году продала лите

ратуры на 510 рублей. Много 
продали книг общественные 
распространители 3. Филенко, 
К. Ухарская, М. Уткина, 
Т. Сахарова.

В профессионально-техни
ческом училище № 2 из числа 
учащихся создан совет но 
распространению литературы. 
Возглавляют его воспитатели 
Н. Измайлова и К. Горынцева. 
Члены этого совета Аня Жу
кова, Нина Дюжакова, Аня 
Шиворова, Рая Чистякова, Ве
ра Сизова, Люся Галанова, Ни
на Пакина и Света Королева 
распространили подписных из
даний на 180 рублей.

Хорошо работают по распро
странению книг «многие уча
щиеся металлургического тех
никума и школ города № № 8, 
10, 11. Коллектив работников 
Книготорга выражает большую 
благодарность общественным 
распространителям . литерату
ры и надеется, что они и в 
дальнейшем с такой же ак
тивностью будут выполнять это 
общественное поручение и что 
ряды их пополнятся за счет 
наших лучших книголюбов.

К. ВИЛКОВА, 
заведующая магазином 

Книготорга,

Стимуляторы роста из торфа
Установка для получения из 

торфа стимуляторов роста семян 
разработана во Всесоюзном науч
но-исследовательском институ
те торфа. Новые вещества полу
чили названия хлоргуматов и 
Нитрогуматоч. Результаты чт 
действия проверялись в течение 
двух лет. Оказалось, что при об
работке семян этими стимулято
рами средняя прибавка урожая 
различных культур составила! 
10—15 процентов. I

Москва. В связи с Плену
мом ЦК КПСС Центральное 
статистическое управление ор
ганизовало выставку счетных 
машин, предназначенных для 
механизации учета в сельском 
хозяйстве.

На выставке представлены 
оборудование районной ма
шинно-счетной станции, полу-' 
автоматические клавишные 
вычислительные машины, та
буляторы и перфораторы, но
вейшие электронные счетные 
устройства. Здесь можно по
лучить консультацию, про
смотреть специальные фильмы 
и литературу.

Ь\; снимке: посетители ос
матривают клавишные вычи
слительные машины.

Фото Н. Жеганова.
Фотохроника ТАСС.

Первую установку для получе
ния стимуляторов ив торфа ре
шено смонтировать на Опытном 
заводе горного воска в Дукорах, 
недалеко от Минска.

В городе установилась хорошая 
традиция — проводить соревнова
ния по современному зимнему 
двоеборью (биатлону) на приз на
шего славного земляка Героя Со
ветского Союза Б. Корнилова. Вот 
почему многие выксунцы в минув
шую субботу пришли в район ме
таллургического техникума по
смотреть эти увлекательные со
ревнования. Участникам соревно
ваний нужно было пройти на лы
жах 20 километров и одновре
менно в четырех тирах поразить 
из винтовки мишень три раза по

о выстрелов из любого положения 
без упора и один раз иятью вы
стрелами из положения стоя.

Один за другим уходят со стар
та с винтовками за плечами уча
стники соревнований. Пройдены 
первые километры. Впереди пред
ставитель спортклуба «Искра» 
металлургического техникума
А. Шишков. Но вскоре опытный 
лыжник перворазрядник В. Арте
мов становится лидером гонки.

Последние усилия, и двоеборцы 
финишируют. Однако окончатель
ные результаты были подведены,

В С Т Р Е Ч А  Т Р Е Х  П О К О Л ЕН И И

г. Москва. (ТАСС).

Дворец культуры машино
строителей. Звучит музыка.
Кружатся пары танцующих...

19 часов. Звонок приглашает 
присутствующих в Большой 
зал. В президиуме — ветера
ны труда с машиностроитель
ного завода, представители 
среднего поколения, отличники 
учебы профессионально-тех
нического училища № 29. Ве
чер, посвященный встрече 
представителей трех поколе
ний, открывает воспитанница 
профессионально - техническо
го училища № 29. Дуся Ак
сенова. ,

Слово предоставляется вете
рану труда пенсионеру 
П. В. Малютину, От имени 
старшего поколения машино
строителей он сердечно при
ветствует молодежь — до
стойную смену — и рассказы
вает присутствующим о тру
довых традициях коллектива 
предприятия.

В своем выступлении один 
из старейших работников за
вода А. С. Паулин говорил об 
истории развития завода и его 
технической оснащенности. О 
славных трудовых буднях ма
шиностроителей вел разговор 
бывший воспитанник учили- 

■ ща, ныне слесарь цеха № 12, 
ударник коммунистического 
труда В. Г. Гаврин.

Затем в торжественной об
становке ветеран труда П. В. 
Малютин вручает Красное зна
мя воспитанникам училища.

В исполкоме горсовета
В  связи с отсутствием снежного покрова на до

рогах исполком горсовета запретил движение 
тракторов на гусеничном ходу по проезжей ча 
сти асфальтированных дорог города, рабочих 
поселков, а также по дорогам Вы кса— Виля, 
Вы кса— Досчатое и Вы кса— Шиморское.

—Принимая это дорогое для 
нас знамя, — говорит Дуся 
Аксенова, — коллектив учеб
ного заведения приложит все 
силы к тому, чтобы в совер
шенстве овладеть своей спе
циальностью и быть достой
ными старшего поколения.

Старейшим работникам пред
приятия учащиеся професси
онально-технического учили
ща вручают букеты цветов.

В заключение для присутст
вующих был дан большой кон
церт художественной самодея
тельности силами воспитанни
ков училища и коллектива 
Дворца культуры машино
строителей. Г. ВАСИЛЬЕВ.

когда со стрельбища возвратилась 
судейская коллегия.

Подводятся окончательные ре 
зультаты (ведь за каждое т т  
падание в мишень участник 
штрафуется двумя минутами).

Первое место уверенно занимает 
представитель команды * завода 
ДРО В. Артемов, лучше всех 
прошедший 20-километровую 
дистанцию и поразивший всей# 
20 выстрелами мишень.

Вторым был учащийся 4-го кур
са металлургического техникума 
А. Шишков. У него третий ре
зультат в гонке и 19 попада 
ний. Третьим был рабочий маши 
ностроительного завода В. Пыш 
кин — пятый результат в гонке 
и 17 попаданий.

В командном зачете победила 
молодежная команда спортивного 
клуба «Искра» металлургическо
го техникума. На втором месте— 
команда машиностроительного за
вода, проигравшая техникуму 12 
минут 5 секунд.

Приз Героя Советского Союза 
Б. Корнилова получил новую го 
дичную прописку. В заключение 
хочется отметить нерадивое отно
шение к подготовке команд к 
этим интересным соревнованиям 
сезона со стороны руководителей 
спортивных обществ завода ВИЗ, 
ПТУ № 29, Шиморского и Досча 
тинского заводов, ЛГУ.

В. НАЖИГАНОВ,
главный судья соревнований.

10 марта, ВТО РН И К
16.30 Для дошкольников и 

младших -школьников. Мы иг
раем в телефон». Телевизионный 
спектакль. Передача из Ленингра
да.

16.50 Для школьников. «Путь к 
музыке». Передача из Ленинграда.

17.30 «На рубежах семилетки». 
Телевизионный экономический 
вестник.

18.20 Телевизионные новости.
18.30 Е. Ш В А РЦ —«П О ВЕСТЬ 

О М О Л О Д Ы Х СУПРУГАХ». Те
левизионный спектакль.

20.30 «Ожившие страницы». 
Музыкальная передача из Ленин
града.

21.15 «Образцы мира и труда».
Творчество советских художниц.

21.30 Телевизионные новости.

22.00 «М АСТЕРА ИСКУССТВ», 
Кинорежиссер - документалист 
Эсфиль Шуб.

11 марта, С РЕД А
17.00 Для школьников. «Искус

ство эпохи Возрождения». Переда 
ча вторая.

17.30 Для младших школьни 
ков. «Путешествие по глобусу», 
Передача третья,

18.60 «Мир сегодня».
18.50 Телевизионные новости.
19.00 О П ЕРА  А. БА БА ЕВА  

«О РЛ И Н АЯ КРЕПО СТЬ». Теле
визионный музыкальный спек
такль.

20.20 «В Э Ф И Р Е  — «М ОЛО 
ДОСТЬ». О «комсомольском про
жекторе» завода «Большевик», 
Передача из Ленинграда и «Ду
маем, спорим, обсуждаем».

21.30 Телевизионные новости.
22.00 Зарубежный романс. Рос 

сини.
22.35 Родителям о детях,

«Трудный возраст».

Редактор М. М. РОГОВ.

Лыков Александр Николаевич, 
проживающий в г. Навашино, 
улица Почтовая, дом 25, возбуж
дает гражданское дело о растор
жении брака с Корчиной Анной 
Андреевной, проживающей в 
г. Навашино, улица Липинскаи, 
дом 29.

Дело слушается в Навашинском 
нарсуде.

Коллектив работающих за
водоуправления, дирекция, 
партком, завком профсоюза
выражают глубокое соболезно
вание по поводу преждевре
менной кончины бывшего на
чальника проектного отдела
металлургического завода 

РАССАДИНА 
Якова Павловича.

Федосеева Маргарита Георги
евна, проживающая в г. Выксе, 
улица Крестьянская, дом 23, воз
буждает гражданское дело о рас
торжении брака с Федосеевым 
Юрием Ивановичем.

Дело слушается в облсуде.

Ефремова Нина Ивановна, про 
живающая в г. Выксе, улица 
Красных зорь, дом 33, кв. 36, воз
буждает гражданское дело о рас
торжении брака с Ефремовым 
Борисом Павловичем.

Дело слушается в облсуде.

F F s rT K T E S 'S ’ ja  НАШ АД РЕС : г. Выкса, Горьковской области,JL «7 д ом Советов комнаТа „V, П.
З л С Я Н Г Л З Г ®  НАШИ Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор — 2—66, зам, 

редактора и секретариат — I—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43.

г. Выкса, типография Горьковского облполиграфиздата
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